
“居者有其屋”是党中央提出的改善
民生的重要目标。近几年，中原区城镇化
建设加快推进，今后的工作重点由“拆”改
为“建”。中原区安置房工程建设量大，安
置房工程的管理、建设以及质量安全情况
将成为群众的关注重点，出现任何问题都
会造成群众对政府的质疑，削弱政府的公
信力，影响社会稳定大局。因此，必须提
高认识，高度重视安置房建设中存在的问
题，绝不可掉以轻心。据此，中原区政协
委员孙金龙、丁江松提交了《关于高度重
视安置房建设中存在问题的提案》。

高度重视安置房建设中存在的问题

强化政府责任，严格督查考核。将
安置房工程建设列为中原区今后每年
的重点工作，对安置房建设工作情况实
行一月一通报、一季度一考核，以督查
考核来促进工作规范。

强化资本运作，规范市场行为。做
好安置房建设免收各项行政事业性收
费和政府性基金及土地出让收入，免征
城镇土地使用税、营业税、房产税、契税
等优惠政策的落实，制定相关措施将减
免的税费用于工程建设造价，保证安置
房质量安全生产资金投入。

建立市场信用制度，严格执行工程
招投标、施工图审查、合同备案、施工许

可、质量监督、竣工验收及备案等法定
程序，加强市场和现场联动监管，防止
施工单位、监理单位以低于成本价承接
项目，杜绝边勘察、边设计、边施工的

“三边”工程和未经竣工验收交付使用
等违法违规行为。

强化设计标准，打造精品工程，为
人民群众创造更加舒适的居住环境，确
保群众幸福回巢。

强化专项治理，落实责任追究。对
参建单位和执业人员质量安全职责不履
行、质量安全标准不执行的，加大对责任
单位和注册建造师、注册监理工程师、勘
察设计等执业人员的执法处罚力度。

建议
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提案关注安置房、生态环境、社区卫生服务等方方面面

政协委员建言献策民生热点
政协中原区九届委员会第二次会议于1月23日下午闭幕。
区政协九届一次会议以来，广大政协委员紧紧围绕区委、区政府中心工作，充分发挥人才荟萃、智力密集的优势，以

高度的责任感和使命感，积极参政议政、建言献策，共提出提案213件，经审查立案174件，得到区委、区政府的高度重视
和大力支持，为加快中原区经济社会各项事业全面发展做出了积极贡献。

政协中原区九届五次常委会议对《关于高度重视安置房建设中存在问题的提案》《关于强力推进中原区生态环境建
设的提案》等10件优秀提案进行了表彰。这些提案心系民生，切合实际，建议具体，具有较强的可操作性。
记者 张改华 通讯员 王洪 张晟 刘锐

生态环境建设，是我国提出的、旨
在保护和建设好生态环境，实现可持续
发展的战略决策。日前生态环境的现
状问题是由于生态平衡遭到破坏，导致
生态系统的结构和功能严重失调，从而
威胁到人类的生存和发展的现象，归根
到底是发展问题。中原区政协委员
胡金伟据此提交了《关于强力推进中原
区生态环境建设的提案》，提出关于生
态环境建设的若干建议。

强力推进中原区生态环境建设

建设生态文明，实质上就是要建设
以资源环境承载力为基础、以自然规律
为准则、以可持续发展为目标的资源节
约型、环境友好型社会，实现人与自然
和谐相处、协调发展。

建议全力推进生态水系建设，贾鲁河
中原区段河道整治工程保障辖区水清河
美。目前河道开挖已基本成形，下步应加
大贾鲁河综合治理、须水河改造提升工程
建设力度，加快海绵城市建设。帝湖社区
周围目前绿化面积太单一，应加大帝湖社
区周围的绿化面积。为郑州市的环境建

设添砖加瓦，使之成为真正意义的（绿城）。
大力提倡城市生活垃圾分类处理，

大力推进“蓝天工程”。遏制街头小广
告乱贴，加大对夜市摊点的管理，尤其
是烧烤摊点更要坚决取缔。

加大工地整治力度，扩大机械化清扫
冲洗范围，持续大气污染防治工作高压态
势，高标准落实重污染天气管控措施。

加快推进园林绿化，加大维护生态
廊道、公园、游园、绿地建设，建设生态
新城。珍惜区政府工作中已取得的来
之不易的成果。

建议

推广垃圾分类（处理）

环保部数据显示，2015年我国大中城
市生活垃圾产生量约为1.856亿吨，而且每
年还以个位数速度增长。垃圾都去哪了？
国内一般的处理方法：垃圾填埋场、垃圾焚
烧站和垃圾发电厂。其中垃圾填埋场需要
土地，处理不好会造成地下水污染。而有
的不负责任公司或个人则是直接倾倒，造
成严重的环境污染。因此有必要进行垃圾
分类。所谓垃圾分类，指按一定规定或标
准将垃圾分类储存、分类投放和分类搬运，
从而转变成公共资源的一系列活动的总
称。结合中原区实际，区政协委员廖肃然提
交了《关于推广垃圾分类（处理）的提案》。

垃圾分类就是在源头将垃圾分类
投放，并通过分类的清运和回收使之重
新变成资源。垃圾分类后大部分被送
到工厂而不是填埋场，既省下了土地，
又避免了填埋或焚烧所产生的污染，变
废为宝，也是绿色发展、保护生态环境
的需要。如每回收 1 吨废纸可造好纸
850公斤，节省木材300公斤，比等量生
产减少污染 74%；每回收 1 吨塑料饮料
瓶可获得0.7吨二级原料；每回收1吨废
钢铁可炼好钢 0.9 吨，比用矿石冶炼节
约成本 47%，减少空气污染 75%，减少
97%的水污染和固体废物。

建议从收集、运输、转运、处理处置
等方面进行立法，鼓励、引导和保障垃
圾分类处置产业化，当然这需要一定的
周期。

宣传引导：政府、学校等宣传垃圾
分类的好处、怎样分和分类的必要性，
使垃圾分类的意识变为行动上的自
觉。鼓励大家少产生垃圾，节约资源。

实施：更换现有垃圾箱设备，垃圾
运输设备，引入资本，建设垃圾处理设
施并进行有效运营。

社区可设多个垃圾箱，或一、三、五
收这3种垃圾，二、四、六收那几种垃圾。

建议

进一步加强社区卫生服务

近年来，为方便群众就医，解决看病难
问题，推出了“小病不出社区，大病及时转

诊，康复回社区”的医疗模式。在国家及政
府的大力支持下，社区卫生服务的发展取
得了很大成效。政府投入增加，社区卫生
服务机构形成了一定的规模。然而，大多
数社区居民不管是大病或是小病，仍然坚
持选择到大医院就医，造成了大医院人满
为患，基层社区医疗卫生服务机构门庭冷
落的局面，看病难问题没有得到很好的解
决，看病就医仍是人民群众关注的热点问
题。区政协委员周红刚据此提交《关于进一
步加强社区卫生服务的提案》。

加大宣传力度，完善社区服务功能。
明确社区卫生服务机构定位、功能和职
责，充分利用社区宣传栏等让老百姓知晓
就医政策、社区卫生服务机构功能和服务
内容。引导病人合理就医（小病进社区、
大病进医院），改变就医观念，缓解大医院
的服务压力，避免人为的“看病难”。

加快全科医生的培养，加强社区卫生
服务人才队伍的建设。进一步转变服务
理念，拓展服务功能。不仅仅局限于建
档，慢病随访，还要开展家庭病床，与居家
养老、残疾人康复、临终关怀等服务。

改善就医环境，把社区卫生服务纳
入城市建设规划。政府在规划新居民区
时，应将社区卫生服务机构业务用房纳入
规划，留出不少于150平方米的业务用
房。对已建成的居民区，政府应积极帮助
协调，为社区卫生服务站提供服务场所。

多途径解决社区卫生服务中心人员不足
状况。一是建议上级编制部门按照城市社区人
员配置标准适当增加社区人员编制，主要是医生
和护士的编制。二是通过调剂解决医务人员编
制不足问题。三是采取政府购买服务方式或医
务人员多点执业、对口帮扶等方式解决。

建议


